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こんにちは 
 

日本共産党杉並区議会議員 

 
 

 

酒井まさえです 

 

 

 

 区議会第 4回定例会  一般質問 

深刻な物価高騰から区民生活を守る対策を 
 

２０２4 年１２月８日 №１８０ 連絡先 日本共産党杉並区議団控室 3312-2111 

     ０９０-９３２５-５６７６ sakaimasae.0507@gmail.com 

 

 

 

杉
並
区
議
会
・
第
４
回
定
例
会
は
、
11
月
19
日
か
ら
開
会
し
、
日
本
共
産
党
か
ら
は
、
富
田
た
く
、
小
池
め
ぐ

み
両
議
員
が
一
般
質
問
に
立
ち
ま
し
た
。
最
初
に
、
富
田
た
く
議
員
が
取
り
上
げ
た
物
価
高
騰
対
策
に
つ
い
て
紹

介
し
ま
す
。 

 

 

 

い
る
」
と
の
認
識
を
示
し
「
区
と
し
て
、
区
民
に
と
っ
て
今

何
が
必
要
か
し
っ
か
り
と
見
極
め
、
区
民
生
活
を
支
え
る
た

め
に
必
要
な
事
業
に
つ
い
て
は
、
あ
ら
ゆ
る
財
源
を
念
頭
に

入
れ
な
が
ら
実
施
し
て
ま
い
り
た
い
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。 

プ
レ
ミ
ア
ム
商
品
券
事
業
、 

教
育
費
負
担
軽
減
を
求
め
る 

ア
ン
ケ
ー
ト
に
は
プ
レ
ミ
ア
ム
商
品
券
等
の
実
施
を
求
め

る
声
が
多
数
寄
せ
ら
れ
た
こ
と
を
紹
介
し
、
杉
並
区
と
し
て

も
速
や
か
に
実
施
す
る
よ
う
求
め
ま
し
た
。 

区
は
「
物
価
高
騰
対
策
は
、
国
や
都
と
連
動
し
な
が
ら

様
々
な
取
組
を
行
っ
て
い
る
。
取
組
全
体
の
中
で
実
施
す
べ

き
か
否
か
総
合
的
に
判
断
し
て
い
く
。」
と
答
弁
し
ま
し
た
。 

前
・
田
中
区
長
に
よ
っ
て
削
減
さ
れ
た
就
学
援
助
の
見
直

し
や
、
廃
止
さ
れ
た
修
学
旅
行
費
補
助
金
の
復
活
な
ど
を
求

め
た
質
問
に
対
し
て
、
教
育
委
員
会
は
、「
義
務
教
育
期
間
９

年
間
を
見
据
え
た
義
務
教
育
の
保
護
者
負
担
軽
減
策
全
体
の

中
で
検
討
し
て
ま
い
り
ま
す
。
」
と
の
答
弁
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

 

活
用
可
能
な
た
め
込
み
金
）

も
活
用
し
最
大
限
の
対
策
を

行
う
こ
と
を
求
め
ま
し
た
。 

岸
本
聡
子
区
長
は
「
引
き

続
く
物
価
上
昇
と
、
そ
れ
に

賃
金
上
昇
が
追
い
付
か
な
い

社
会
状
況
の
中
で
、
区
民
生

活
は
深
刻
な
打
撃
を
受
け
て 

 

せ
て
８
割
を
超
え
深
刻
な

事
態
が
明
ら
か
と
な
っ
て

い
ま
す
。 

富
田
議
員
は
、
区
民
か

ら
寄
せ
ら
れ
た
生
活
苦
の

切
実
な
声
を
紹
介
し
、
財

政
調
整
基
金
（
何
に
で
も

活
用
可 

区
長
「
区
民
生
活
を
支
え
る
た
め

に
」
「あ
ら
ゆ
る
財
源
を
念
頭
に
」 

現
在
、
党
区
議
団
が
行
っ
て
い
る
「
く
ら
し
・

区
政
へ
の
要
望
ア
ン
ケ
ー
ト
」
の
暮
ら
し
向
き
に

つ
い
て
の
質
問
に
対
し
、
「
苦
し
く
な
っ
た
」
、
「
苦

し
い
状
況
が
続
い
て
い
る
」
と
の
回
答
が
、
合
わ

せ
て
８
割
を
超
え
深
刻
な
事
態
が
明
ら
か
と
な
っ

て
い
ま
す 

 

 



 

 

 

 

健
康
の
話 

み
か
ん
の
パ
ワ
ー 

冬
の
果
物
と
い
え
ば
み
か
ん
が
あ
り
ま
す
。 

 

み
か
ん
は
、
ビ
タ
ミ
ン
Ⅽ
が
豊
富
で
、
風
邪
予
防
に
も
良
い
と

い
わ
れ
て
い
ま
す
。
他
に
ど
の
よ
う
な
効
果
が
あ
る
か
、
あ
げ
て

み
ま
す
。 

① 

ダ
イ
エ
ッ
ト
効
果 

み
か
ん
に
は
、
へ
ス
ペ
リ
ジ
ン
と
い
う
成
分
が
含
ま
れ
て
お

り
、
中
性
脂
肪
の
増
加
を
防
ぐ
効
果
が
あ
り
ま
す
。
ま
た
、

食
物
繊
維
も
多
く
含
ま
れ
る
た
め
便
秘
に
も
良
い
で
す
。
カ

ロ
リ
ー
も
低
め
で
、
Ⅿ
サ
イ
ズ
の
み
か
ん
は
約
３４
カ
ロ
リ
ー

に
し
か
な
り
ま
せ
ん
。 

② 

疲
れ
を
回
復 

酸
味
の
も
と
と
な
る
ク
エ
ン
酸
は
、
疲
労
を
素
早
く
回
復
す

る
効
果
も
あ
り
ま
す
。 

③ 

肌
の
う
る
お
い
を
キ
ー
プ 

み
か
ん
に
は
、
ビ
タ
ミ
ン
Ａ
も
含
ま
れ
、
鼻
や
喉
な
ど
の
粘

膜
の
働
き
を
整
え
る
ほ
か
、
肌
の
う
る
お
い
を
保
つ
効
果
も

あ
り
ま
す
。
冬
の
乾
燥
肌
予
防
に
も
役
立
ち
ま
す
ね
。 

そ
の
他
、
皮
を
干
し
て
乾
燥
さ
せ
、
お
風
呂
に
入
れ
れ
ば
入
浴

剤
に
も
な
り
ま
す
。
血
行
促
進
や
リ
ラ
ッ
ク
ス
効
果
も
あ
り
ま

す
。 相

変
わ
ら
ず
、
物
価
高
騰
が
続
い
て
い
ま
す
。
食
品
の
値
段
も

高
く
な
っ
て
お
り
、
果
物
も
同
様
で
す
。
そ
れ
で
も
、
み
か
ん
は

比
較
的
安
価
で
す
。 

み
か
ん
を
食
べ
て
、
寒
い
冬
を
乗
り
切
り
ま
し
ょ
う
。 

 
お
困
り
の
こ
と
が
あ
り
ま
し
た
ら 

 

酒
井
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。 

（
ま
さ
え
ニ
ュ
ー
ス
１
５
９
号 

よ
り
） 

 

 

小池議員は『女性の選択肢が保障される杉並区に向けて』の一般質問をしました。 

 小池議員は、現在区議団がおこなっている区民ア

ンケートに寄せられている女性達の声を紹介し、区

に要望をしました。 

【区民の声】 

「賃金が上がらないのに、子どもを産み育てること

まで考えられない」 

「女性のキャリアや女性の家事負担率、学資ローン

や色々なことを真面目に進めていくと、子どもを産

むことや結婚が負債にしか思えない」 

「まだ独身・子無しですが、満足な貯金ができてか

らでないと、結婚や出産が苦しいだけだと思うので

希望が持てません」 

【要望】 

結婚も出産も個人の選択の自由であり、自分の人

生を自分で決める大切な基本的人権です。しかし、

女性たちが結婚・出産・子育てに対し諦めや絶望を

抱いていること、子どもを欲しいと望んでいても経

済的な理由から選択できないという女性がいること

に対し、区はどう受け止め支えていこうと考えてい

るかと質問しました。個人の尊厳と権利を尊重し、

女性の多様な生き方と選択肢を保障する自治体であ

ることを目指し、広く区民にアピールしてほしいと

要望しました。 

 

 

 

 

 

 

 

【岸本聡子区長からの答弁】 

「女性や若い世代が社会構造にひそむ様々な

不利益を被っていたり、経済的な困難が生じて

いるという議員指摘の社会状況について、区と

しても強い課題意識を持っている。今後新たに

設置するジェンダー平等に関する審議会の中

で、困難な問題を抱える女性への支援について

もテーマの１つとすることを考えている。 

   結婚を望むこと、もしくは望まないこと、シ

ングルであること、ないこと、子どもがいるこ

と、いないことなどの人生における自己決定が

できること、多様な選択肢を持てることは、言

い換えれば自分らしく生きられることであり、

すべての人にとって重要かつ保障されるべき権

利だと考えている。一方女性には、社会通念や

慣習など様々な障壁が存在することも事実。性

別等にかかわらず一人ひとりが自分らしく生き

られる区であることを示せるよう、今後もジェ

ンダー平等の視点から個人の多様な選択を尊重

する社会に向けて理解促進を推進していく」 

 

 

 

 

 

■出産費用の助成について 

■妊娠判定のための受診に対して助成を 

■緊急避妊に関する周知を 

■生理用品の無料配布拡充を 

区の答弁内容は、ホームページをご覧くださ

い。 

 

 


